

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA SEGUNDA EDICION

Rogad a Dios en Caridad por el alma del señor

DON PABLO ALFONSO Y GÜELL

Abogado, Hermano del Santo Hospital de Caridad de esta Ciudad y Caballero de la Orden del Cristo de Portugal

QUE FALLECIO EL DIA 9 DEL CORRIENTE

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S S

R. I. P.

Las misas de Emperatriz que se digan el sábado 17 a las 9 y media de su mañana, la Hora Santa de 10 a 11 que el mismo día tendrá lugar en la Consagrada Iglesia del Santo Hospital de Caridad; la que a las nueve se diga en la Receptoría de Santa Ana, y las Gregorianas que darán principio el día 19 a las diez en la Capilla de la Santísima Trinidad de Santa María de Gracia, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

Su desconsolada esposa doña Carmen Mellado Lanuza; madre política doña Adelaida Lanuza Peinado; hermanos doña María, Marquesa de Güell, don Julián, Conde de Canimar; hermanos políticos don Fernando Güell y Borbón, Marqués de Güell y doña Dolores Fernández, Condessa de Canimar; Primos, Sobrinos y demás familia ruegan a las personas de su amistad le recomienden a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistan a tan piadosos actos por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena, Agosto 1918.

Los Eminentísimos e Ilmos. Sres. Arzobispos de Toledo y de Valencia, Obispos de Madrid-Alcalá, Sión, Orihuela, Jaén y Cartagena, han concedido cien y cincuenta días de indulgencias en la forma acostumbrada por la asistencia a cada uno de los sufragios indicados, oración, jaculatoria o acto piadoso por el alma del finado.

Un gran peligro para la independencia económica de España

Haec unos cuantos días pronunció el señor Cambó en el Centro de la Asociación Patronal de Madrid, un discurso en el cual dijo que le causaba una viva inquietud la inversión económica de España por los Estados Unidos, y es un secreto para nadie que desde hace dos años han venido recorriendo los centros fabriles y mineros de España estudiando nuestras ciudades, nuestras manufacturas y en general todos los centros de producción y comercio, individuos yanquis de los cuales se decía que eran agentes comerciales. Terminado el estudio ha empezado la acción práctica.

Los hombres de negocio de Norteamérica van rectamente a su plan sin que nadie les saiga al paso. Sabemos de algunas casas de comercio que han recibido cuestionarios como el siguiente: «¿Cuáles son sus clientes? ¿Cuáles es el volumen de sus negocios? ¿Qué artículo trabaja usted? ¿Qué utilidades tiene usted al año? ¿Cuáles son las relaciones de sus clientes? etc., etc.»

No hay que decir que la respuesta a todas estas cuestiones es obligatoria. La casa que recibe el cuestionario no puede eludir las explicaciones que se le piden por que pasaría inexorablemente a la Lista Negra. Es, pues, una medida de coacción para apoderarse del comercio de España. De una parte, está la amenaza y la investigación, de la otra está la deditiva al soborno. Los yanquis que han venido a España para estos menesteres han acaparado negocio, han fundado periódicos, oficinas de información y han extendido, en suma una red complicada de intereses que pone en peligro el porvenir económico de nuestras industrias.

En estos tiempos de nacionalismo político sería oportuno, más que oportuno, urgente, levantar la bandera del nacionalismo económico. Es tan necesario para España unir los intereses, como ha sido necesario unir los espíritus. El bloque espiritual que formaron los españoles en los primeros meses de la guerra nos ha salvado de la guerra. El bloque económico nos salvaría de las amenazas de la paz, mejor dicho, nos salvaría de la próxima guerra económica. ¿Es que el Gobierno, que parece tan atento para todos los problemas nacionales tiene en cuenta también este problema? Las palabras del ministro de Fomento nos llenan de confusión. No se adivina en ellas que se hayan tomado medidas contra el peligro que se cierne; solo se ve que se teme al peligro pero esto no es bastante. Si siquiera sabemos si los demás competidores del señor Cambó comporten su inquietud. El pueblo al lo comparte. Pero el señor Maura que nos cree demasiado grandes para ser pajes de armas de ningún pueblo, ha de sentir ante estos hechos la misma repulsa. La dependencia económica es un signo de esclavitud tan grande como la dependencia política.

Si dejamos que en estos tiempos de perturbación un pueblo extranjero se apodere de nuestras fuentes de riqueza, habremos hipotecado la independencia material de España en el extranjero. Nos encontramos que en Asturias, en León, en Vizcaya, en Cataluña, los venenos de la riqueza han ido a parar a manos de extranjeros. Acontece en toda España algo así como acontece con la producción de los cobres en la provincia de Huelva. Siendo España la primera productora de cobre de Europa y la tercera del mundo, nos encontramos con que no hay ni una sola razón social española en todas las minas de cobre de la provincia de Huelva. Ingleses, franceses, alemanes, hasta portugueses, explotan los yacimientos cupríferos de la zona. Hoy está casi totalmente en poder de los ingleses.

Siendo los cobres españoles, los valores cupríferos en las Borsas Europeas son ingleses. Los ingleses regulan el precio del cobre, y el cobre es extraído de las entrañas de la tierra española. No quisieramos ver anteponerse este ejemplo con otros productos nacionales. Urge, por tanto, que el Gobierno tome la iniciativa, por lo menos para estimular a las industrias de industrias, a las Oficinas de Comercio, a las entidades agrícolas y mineras, con objeto de que la riqueza nacional no vaya a parar a manos extranjeras, con lo que nuestra patria habrá cerrado la puerta para su desarrollo.

Ofro Mendizábal

El cable, que no transmite a los periódicos que se desdichas, pues cuando no cuenta las horras de un terremoto, o los de una inundación gigantesca, como todo lo que ocurre del Atlántico, para allá, nos informa hoy de que Ofro Mendizábal, un joven español, dispuesto a cometer una troya anárquica, está cometida por el desprecioso desamortizador español.

Este Mendizábal pedivivo es el presidente de la escólia República mexicana, señor general Carranza, que enterado de que la Asociación benéfica española que existe en la capital de Nueva España, va a recoger una espléndida donación, anda buscando el modo de quedarse con ella.

La donación es nada menos que la fortuna íntegra, y por cierto cuantiosísima del señor Ofro Mendizábal, y todo esto fue del p residente Porfirio Díaz y que acaba de fallecer en Nueva York, y el pretexto del general Carranza para quedarse con ella, es que la Asociación benéfica española, de Méjico tiene carácter católico, y el catolicismo se agarrase que viene la curval se contrario al progreso.

El general Carranza, como buen progresista - pues el progresismo en todas partes es igual - no ha encontrado otro pretexto más a mano que el catolicismo, y como precisamente la entidad que se ve amenazada por el despojo ha realizado y está realizando una acción de asistencia social ultrademocrática por lo mismo que está inspirada por la caridad, protesta contra la ilegalidad y el atropello inaudito de que aquel Gobierno pretende hacerle víctima.

Pero al general Carranza no hay quien le saque de su determinación. Como Mendizábal, dice que las entidades católicas son menos muertas, y con esta trampa salta la ley para caer sobre los bienes ajenos, poniéndolos bajo la custodia de las manos vivas, aniquilando el progreso, que por lo visto considero lo mismo que allí, en quedarse con lo ajeno contra la voluntad de su dueño.

Porque no hay entendemos que valga para atacar su propósito, que el ser católico en esto, ha de merecer respeto y consideración.

Para su fin, ante la teoría del general Carranza, que no tiene más razón que el catolicismo, no perdamos el tiempo en discusiones, somos resacaos. Pues llamémoslos, pues si lo desistimos, pues que nos oxijen la envidia, pues también en nombre del progreso.

El progreso. Esto es una cosa muy seria. Tanto, que será conveniente avisar a los que se encuentran para no cometerse. fijando un límite que diga: ¡Ojalá que el progreso sea el progreso!

NECROLOGIA

Ayer tarde fué conducido al Cementerio de Nuestra Señora de Los Remedios, el cadáver del joven letrado, querido amigo nuestro, don E. Ángel Palacios Novoa asistiendo al fúnebre acto un numeroso y distinguido acompañamiento.

Reciba su afligida esposa y demás familia nuestro más sentido pésame.

A las seis de la tarde de ayer se verificó el entierro del cadáver de don Antonio Reina Lara asistiendo al acto una numerosa concurrencia que ponía de manifiesto las muchas simpatías que gozaba el finado.

Acompañamos a su familia en el justo dolor por tan sensible pérdida.

En el Cementerio del barrio de San Antonio Abad recibió ayer tarde cristiana sepultura el cadáver del industrial don Antonio Conesa que fué traído de Murcia.

Tras el féretro que era conducido por individuos de la Cruz Roja seguía un numeroso cortejo fúnebre.

Descanse en paz el alma del finado y reiteramos a su familia nuestro pésame.

Los grandes conflictos

Sin solución. - Conferencias. - Conato de motín. - Pidienzo pan. - El Gobernador y los obreros. - Mitines. - En el Sindicato patronal.

El conflicto de la cuenca minera ha entrado en un periodo de suma gravedad.

A medida que pasan los días, sin encontrarse fórmula de avenencia, vá sintiéndose más y más el malestar de la clase obrera que comienza a sentir el hambre.

Esto lo prueba el hecho de que en las primeras horas de la mañana del miércoles, se presentara en la puerta del Ayuntamiento de La Unión, un grupo de unas docientas mujeres al grito de: ¡Queremos pan!

Como la actitud del grupo de mujeres no era tranquilizadora y comenzaba ya a intervenir la fuerza pública, el Alcalde señor Dodero, de muy buen acuerdo dispuso, que fueran repartidos entre los manifestantes docientos bonos valederos para un quilo de pan de la Tienda Asilo, de aquella ciudad.

Con esto quedaron apaciguados los ánimos, pero no obstante reina exaltación y se teme ocurran desórdenes.

Ayer el grupo de mujeres fué mayor y el Alcalde volvió a repartir los bonos.

Conferencias. El Gobernador Ojeda y el Sr. Medina, no cesan de celebrar conferencias con obreros y patronos, pero sin ninguna

de ellas puede encontrarse la fórmula de arreglo, dada la intransigencia de ambas.

Otras huelgas. Como actos de solidaridad con los obreros mineros han declarado la huelga los obreros panaderos del Llano, hasta tanto no se solucionen el conflicto.

El Ayuntamiento de esta ha enviado al Llano en las primeras horas de la mañana de hoy carros conduciendo unos 4,000 quilos de pan.

A estos carros les ha dado escolta fuerza de la benemérita.

El precio a que se ha vendido allí ha sido a 0'65 céntimos el quilo, más caro que se vende actualmente en La Unión.

Mitines. La campaña de mitines continúa. Ayer tarde se verificó un imponente mitin en el Llano, al que asistieron más de 1.000 personas.

Los oradores explicaron el curso de la huelga y el comité ejecutivo, presentó la dimisión, pero los obreros al grito de viva la huelga, no consintieron en aceptar la dimisión y sin ratificar su confianza en dicho comité.

En el Sindicato Patronal. Con asistencia de la mayoría de los patronos de nuestra sierra minera, se ha celebrado esta mañana una reunión con objeto de tratar de la actual huelga de mineros.

Se discutió ampliamente el asunto y desgraciadamente, no pudo llegarse a un acuerdo, pues los patronos han rechazado la fórmula que proponía el Gobernador.

Este, no queriendo dejar por terminadas sus gestiones, ha citado a patronos y obreros para una reunión que se celebra esta tarde en el dicho Sindicato Minero.

La opinión con respecto al resultado de esta reunión es pesimista.

El Gobernador, en caso de que las gestiones de esta tarde no den el resultado apetecido, publicará un bando en el que invita a los obreros a volver al trabajo, sin perjuicio de seguir sus gestiones y darles toda clase de garantía.

Los patronos también publicarán un manifiesto explicando su actitud.

Un propagandista. Ha llegado en el correo de hoy procedente de Madrid el propagandista socialista Rivas, el cual se ha puesto al frente del movimiento.

LA LAMPARA
Wotan
de filamento estirado
es la marca preferida
De venta en Cartagena:
Juan Soler e Hija, Alca. 22.

De Sociedad

Los que viajan. Ha marchado a Barcelona nuestro querido amigo y paisano, don Luis Minguez.

Procedente de la Corte hemos tenido el gusto de saludar al notable médico don Emilio Garros Martínez.

Marchó a Granada después de una corta estancia en ésta el ingeniero don Rodolfo Ester Lozano.

Ha marchado a Los Alcázares, la distinguida esposa de nuestro querido amigo scteniente coronel don Emilio Pérez, acompañada de sus bellísimas hijas Carmen y Luisa.

En la explanada del Real Club de Regatas se celebrará mañana noche una oración verbena con sus indispensables puestos a cargo de bellas señoritas.

La fiesta estará amenizada con los populares pianos de manubrio.

Ayer y como partido de revancha, jugaron los equipos «Real F. C. Infantería de Marina» y «Athletic Club San Fulgenso», venciendo este último por un gol a cero, a pesar de haber reforzado el «Real F. C.» con jugadores de otras sociedades.

Enviados por la Jefatura de Minas de la provincia, han hecho hoy su presentación al Gobernador Civil a cuyos órdenes se han puesto el Ingeniero de Pólifia Minera don Bernardino Rolandi y el Celador de Minas de esta cuenca don Federico de Latorre.

En los primeros días del próximo mes de Diciembre se verificará la boda de nuestro querido amigo el joven oficial del Juzgado Municipal de esta Ciudad don Antonio Gómez García con una distinguida señorita de Murcia.

Por adelantado enviamos nuestra enhorabuena.

PRIMERA COMUNION
J. CASAU
FOTOGRAFO
Preciosos saldrán sus niños retratados en esta acreditada casa.
Un artístico retrato y tres magníficas postales 5 Ptas.
Ozama, n.º 3, (antes Cañón)

JUNTA
de Protección a la Infancia
Número premiado hoy
197